

月高だより

北海道札幌月寒高等学校
第48号
令和7年11月21日発行
発行者 校長 三村素道

■ 生徒会長あいさつ 全日制、定時制ともに令和7年度後期から8年度前期にかけての新生徒会役員が決定しました。役員の皆さんには、全校生徒の先頭に立って、学校生活が一層充実するよう活躍することを期待しています。

全日制生徒会長 鈴木ひかり さん

この度、生徒会会長になりました。2年8組鈴木ひかりです。私が今後活動する上で大切にしたいと考えている2つのことを紹介します。

1つ目は、先輩方が築き上げてきた伝統をしっかりと受け継ぐことです。現在の月高祭やスポーツ大会などの行事があるのは、努力を重ねてきた先輩方のおかげです。これを大切にし、後輩たちへつなげていきます。2つ目は、挑戦を恐れずに新しいものを取り入れることです。今の月寒高校にある改善すべき点から目をそらさず、生徒の声を大切にしながら、仲間とともにより良い学校をつくりていきます。最後になりますが、私は会長として最大限の努力をしていきますので、応援・ご協力よろしくお願ひします。

定時制生徒会長 杉谷春翔 さん

今回の生徒会役員選挙で生徒会長に就任した杉谷春翔です。これからしっかりと生徒会長としてもっと生徒会や月寒高校定時制を、盛り上げていきたいと思っています。特に今後は生徒会の業務をもつと増やしていく、定時制の行事をもう少し充実させていきたいと思っています。1年生から3年間の月定での経験を活かして、これからいっそうこの学校をより良く、より楽しい場所にしていきたいですし、もっと活気があり、思い出になるような行事をたくさん企画運営していきたいと思っています。特に私が進めて行きたいことは、定時制でも学校祭をすることです。それが実現できるように色々企画していきたいと思っています。これから任期満了まで一層奮闘努力していきますので、どうぞよろしくお願ひします。

■ 芸術鑑賞 10月7日、全日制では「和泉元彌の狂言らいぶ」ということで、カナモトホールにて古典芸能鑑賞をしました。和泉元彌氏による狂言の説明のあと、会場からは笑い声も聞こえる中、「鬼瓦」「盆山」2つの演目を鑑賞し、お稽古体験も行いました。犬の鳴き声「びょう、びょう、びょう」や「さーらーばー、さーらーばー」など狂言独特の言い回しを80名を超える保護者の方々とともに稽古しました。日頃なかなか触れることのない古典芸能を楽しむ生徒たちの様子が印象的でした。



立会演説会の様子

■ 定時制 新生徒会役員 10月10日に定時制で生徒会役員選挙演説会と投票が行われ、新生徒会役員が決定し、10月17日に生徒会認証式を行いました。新たな生徒会役員は、会長が3年 杉谷春翔さん、副会長3年 立花寿希さん、2年 吉野瑠花さん、書記長1年 黒田陸斗さん、会計1年 佐々木友飛さん、議長2年 只野智希さん、議長2年 宮川優月さんがそれぞれ選出・信任されました。生徒の目線から「よりよい学校」についての活動をよろしくお願ひします。



狂言の舞台

本校体育館にて行われました。大会には、石狩地区の10校、60名近くが団体戦・個人戦に参加する中、本校生徒は全校応援を行いました。本校からは団体戦と個人戦に7名の選手が出場し、最後まで全力のプレーを見せてくれました。男子団体戦では3位入賞を果たしました。



ハローワークでの講義の様子

■ バドミントン新人大会 10月18日、定時制通信制の石狩支部新人大会が、当番校である本校体育館にて行われました。大会には、石狩地区の10校、60名近くが団体戦・個人戦に参加する中、本校生徒は全校応援を行いました。本校からは団体戦と個人戦に7名の選手が出場し、最後まで全力のプレーを見せてくれました。男子団体戦では3位入賞を果たしました。



団体戦 ダブルスとシングル

■ ハローワーク訪問 10月28日、定時制の1年生全員が、最寄りのハローワーク札幌東を訪れ、「働くことは? 働く状況を想像してみよう」や「東ハローワークのサービス機能と求人検索について」などの講義を受け、実際に検索作業なども経験しました。

全日制見学旅行 10月21日から4泊5日の日程で、全日制の見学旅行が行われました。初日は、新千歳空港を飛び立ち、伊丹空港から金閣寺、嵐山の見学を行いました。2日目は一日京都地区グループ研修、3日目はクラス別研修から奈良公園で集合し、興福寺国宝館の見学をしました。4日目は一日大阪地区グループ研修、最終日は大阪城を見学し、伊丹空港より2団に別れ新千歳空港に戻ってきました。クラス別研修では、前半クラスは、三十三間堂、伏見稻荷、後半クラスは清水寺とそれぞれのクラスの企



画を楽しみ、大阪グループ研修では、多くのグループがUSJを楽しみました。



金閣寺見学の様子

■ ソーシャルスキル・トレーニング 10月30

日、定時制の2、3年生で、外部から二名の方を講師に迎え、ソーシャルスキル・トレーニングを行いました。「気持ちの伝え方を身に付けよう」をテーマにアーサーション・トレーニングを取り入れ、知らない人に注意しなければならない場合や、仲の良い友達の誘いを断りたい場合、仲の良い友達に貸したお金を返してもらいたい場合などのケースを想定し、様々な状況での伝え方を友達と相談しながら考えました。その場にふさわしい自分の考え方や気持ち、相手に対する要望などを、今よりもっと上手に伝えられるようになってもらいたいものです。

■ 羽ばたけ鴻鵠、全国に～今年度 全道・全国大会での活躍

部活名	大会名	期日	結果
ハンドボーラー部	第79回国民スポーツ大会 (わたしが輝く国スポ)	10/2-4 (滋賀)	少年男子 北海道(選抜) 16-38 大分県(選抜) 少年女子 北海道(選抜) 18-35 京都府(洛北高)
美術部	高文連全道美術展	10/9-10 (札幌)	2年 生田さん 全道優秀作品
新聞局	高文連新聞研究大会	10/8-10 (網走)	研究会参加
卓球部	卓球北海道選手権大会	10/11 (室蘭)	ジュニアの部女子 1年福島さん 1回戦敗退
書道部	高文連全道書道展	10/15-17 (釧路)	3年富田さん 北海道高等学校文化連盟賞(道高文連での最高賞)、2年佐藤さん 優秀賞
写真部	第49回全道高等学校写真展	10/15-17 (岩見沢)	2年位頭さん、小林さん 写真展出展、撮影会参加
理科研究部	高文連全道理科研究発表会	10/18-19 (稚内)	ポスター(審査部門・化学) 展示賞

■ 今後の行事予定

	全日制	定時制
12月	18 休業前集会、20-24 前期講習、27-28 後期講習、29-31 年末休業・学校閉庁日	2-5 見学旅行(3年生)、12 漢字コンクール、17-18 体育大会、19 終業式、29-31 年末休業・学校閉庁日
1月	1-3 年始休業・学校閉庁日、5-7 後期講習、13 休業明け集会・実力テスト、17-18 大学入学共通テスト、22 少年非行防止教室	1-3 年始休業・学校閉庁日、15 始業式、20-22 進学就職報告会、27-29 学年末考查(4年)、30 予餞会

●本校ホームページもご覧ください。←

<http://www.sapporotsukisamu.hokkaido-c.ed.jp/> ←



●本校への応援やご意見などのメッセージなどを右のQRコードまたは、下のアドレスよりお寄せください。←

<https://forms.gle/iD4cobHyvqSNvGGy7> ←

